
EN EL PERONISMO SIEMPRE EL DEBATE FUE EL 

CAMINO… HOY LAS P.A.S.O. LA HERRAMIENTA 

Ante cada coyuntura electoral se instala en la agenda política un tema en forma recurrente, el 

instrumento, las formas, el sistema, en síntesis el método, pero indefectiblemente detrás de estas 

iniciativas que van sobre las "herramientas", se esconde la discusión de fondo, que es poder obturar 

la movilización popular,  el debate, la discusión de ideas y posicionamientos políticos, 

privilegiando la lucha por la "lapicera" a la hora de la confección de listas entre cuatro paredes. 

El Peronismo jamás rehuyó al debate, y es más su vigencia, renovación permanente y adecuación  

a estos tiempos se edificó gracias a su versatilidad y valentía demostrada en los momentos más 

difíciles de nuestra historia reciente, muestra de ello la Renovación Peronista de fines de los 80, y 

jamás estuvo atada a una coyuntura electoral, que si podríamos ligar a los mecanismos de defensa 

utilizados por la partidocracia liberal. 

Por ello plantear hoy la discusión de esta herramienta electoral no tiene la entidad, ni la 

importancia que la hora nos exige, y en el caso particular del Peronismo,  integrante del Frente de 

Todos, como dice nuestro Presidente compañero Alberto Fernández, "que mejor que la 

comunidad se movilice y se exprese en forma democrática, para comenzar a dejar atrás los 

acuerdos de  las cúpulas dirigenciales, pues éste no es el espíritu de las Primarias Abiertas 

Simultáneas y Obligatorias, en ningún momento fue el de "amanear" voluntades, por el contrario  

fue el de obtener la máxima apertura para la elección de los mejores candidatos. 

Ahora bien, si el argumento solamente se sostendrá porque sólo favorecen a la  oposición, 

volvemos al inicio, no se puede utilizar la herramienta para no discutir el fondo, ¿no será quizás 

el momento de transparentar nuestras propuestas de cara a la comunidad?, porque como se dice 

en nuestros pagos, y con este sólo argumento, " la culpa no es del chancho…" 

Por todo lo expuesto desde nuestro espacio Compromiso Peronista - Luján, bancamos la decisión 

de nuestro compañero Presidente de respetar la Legislación vigente y en favor de la realización de 

las P.A.S.O., pues es a través del debate de ideas y la participación popular como se modifican 

escenarios políticos, y no obturando herramientas, que pueden ser perfectibles, pero que sin dudas 

mejoran la calidad institucional. 

 


